
横尾議員 皆さん、おはようございます。それでは、「モラスコむぎ」専用サイトを。

について質問します。第１５５号広報むぎの紙面で「令和４年１月１５日モラスコむぎ

リニューアルオープン」のタイトルで紹介されていました。区分別に利用時間や料金等

が掲載されていましたが、情報量が不足で専用サイトが必要であり、早急な整備をしな

くてはと感じていました。先日の全員協議会で、現在作成中だと知ったわけですが、施

設の利用状況をお聞きしますと、多種多様な団体が利用され、リピーターもいますとの

ことでした。また、キッチンスペースが利用できるのは、飲食店の起業を考えている方

には、絶好のお試し施設となるでしょうし、いろいろな可能性を持ち期待が高まる施設

として、サイトを整備し多方面に周知し、利用促進すべきであると考えます。次に、「ふ

るさと納税」目標額の設定を。について質問します。まずは資料をご覧ください。この

資料は「ふるさと納税.tax」と言って、都道府県ごとに納税実績を見ることができるサ

イトです。資料はこのサイトより美波町、牟岐町、海陽町、高知県の東洋町、田野町、

安田町、芸西村の令和２年の納税実績をコピーしたものです。６町村の議会とは長年、

議会だより等を取り交わし、幾分事情が分かっているため、データ比較の対象町村とし

ました。比較一覧表は、７町村の実績をコピーした資料をまとめたものです。町名、人

口、納税実績金額、納税実績件数の順に読み上げますので、お聞きください。最初に、

美波町７，０９２人、１，１５３万３千円、５７０件。牟岐町４，２５９人、６９４万

円、３０９件、海陽町９，２８３人、９，７８０万２千円、３，８８１件。東洋町２，

５８４人、９，６５４万２千円、１０，６６７件。田野町２，７３３人、３億２，４５

２万９千円、２万２，４４０件。安田町２，６３１人、８，７２６万１千円、８，１２

４件。最後に芸西村３，８５８人、１９億８，４５０万１千円、１９万６，０３２件と

なっています。この比較一覧表を見て、町長や担当職員はどのように感じたのか、通告

には示してはいませんが、ご意見をお聞かせください。私は「え～牟岐町、実績低すぎ、

桁が違う。」と思わず声に出たほどでした。特に高知県４町は、牟岐町と比べ人口が少

ないながら見事な実績であり、敬服致すところです。本町の実績については、数年前よ

り右肩上がりでしたので、順調と思っていましたが、改めます。今後は、目標額を年度

ごとに設定してはどうでしょうか。担当職員のモチベーションが上がり効果が見込める

のではないかと思うからです。また、目標に向かって注力すべく奮起を促し、叱咤激励

すべき役割は議員の責務としての意識を持つことも大事だと考えています。以上、ご答

弁願います。 

 



一山議長 枡富町長。 

 

（枡富町長 登壇） 

 

枡富町長 横尾議員ご質問のモラスコむぎ専用サイトを。のご質問にお答えします。横

尾議員のご質問のとおり、牟岐町へ人材集積事業や、施設の利用促進には、町民の皆さ

まを始め、町外の方々への情報発信が重要であると認識しています。それは、本年１月

にリニューアルオープンし、観光、ワーケーション、サークル活動等、様々な活用方法

が見込まれますモラスコむぎの利用促進についても同様と考えています。牟岐町としま

しては、情報発信の器としてモラスコむぎホームページを整備し、牟岐町役場のホーム

ページや観光協会ホームページ、その他の関連サイトと連携を図りながら情報発信を行

い、施設の利用促進や周知に努めてまいります。また、モラスコむぎで実施されるイベ

ントや予約情報の情報発信や、施設利用の管理は、指定管理者のカイフネイチャーが実

施していくものと考えています。今後、指定管理者にモラスコむぎホームページを活用

し、情報発信を行っていただくことで牟岐町の人材集積につながるものとして期待して

います。次に、ふるさと納税の目標額の設定を。のご質問にお答えします。最初に牟岐

町のふるさと納税の直近３年間の寄付金額の推移ですが、平成３０年度が２１２件で４

８９万２千円、令和元年度が２３９件で５７５万円、令和２年度が３０９件で、６９４

万円でした。毎年少しずつ増えてはいますが、まだまだ十分ではありません。ふるさと

納税の成否は、返礼品を提供していただく事業者の数と提供していただく品目により大

きく左右されます。現在、牟岐町でご協力いただいているのは、７事業者のみです。返

礼品提供事業者を増やしていかなければ、これ以上の寄付金額の上積みは望めないもの

と考えています。牟岐町においては、広報誌を利用し、毎回、牟岐町への寄付の促進と

地元特産品等のＰＲ・販売促進及び地元産業の活性化などの相乗効果を図るため、返礼

品提供事業者の募集を行っていますが、提供事業者・提供品目ともに伸び悩んでいるの

が現状です。ふるさと納税の金額を増やすためには、返礼品の充実が不可欠ですので、

商工会様をはじめとする各事業者様のさらなるご協力が必要ですので、何卒、何卒、ご

協力の程よろしくお願いします。以上です。 

 

一山議長 横尾議員。 

 

横尾議員 モラスコむぎ専用サイトについては、只今、移動中ということなので、見守



りたいと思っていますが、牟岐の活性化の拠点として大いに期待がもてる施設となるよ

うに期待を込めて運用をしていただきたいと思います。また、運用していくうえで、修

正すべき事柄も出てくるとは思いますので、よろしくお願いします。ふるさと納税につ

いて、商工会等もありますが、たぶん、例えば、特産品作り教室とかいうふうなことを

開いて意識を高めるというか、そういうふうな気運づくりも必要ではないかと。伸び悩

んでいる状況においては、そういったコンセンサスも必要ではないかというふうに思い

ますので、こういったことも担当課と負荷の関係団体、農協も含めてですね。最近は、

このＪＡの女性、実生ゆずが話題になっていますので、そういった気運が今高まってい

るときに特産品づくり教室というものを企画していただけたらどうかなというふうに

思います。それと、さっき私の質問の中で、７町村の比較でありましたけど、町長、こ

れご覧いただいて、どう思ったか正直教えていただけませんか。 

 

一山議長 枡富町長。 

 

（枡富町長 登壇） 

 

枡富町長 通告外ですので、答える必要もありませんが、今の牟岐町の現状としては、

一生懸命、皆さんがんばってくれているのかなと思っています。また、ＪＡかいふ、女

性部の皆様方には、実生ゆずからポンジュレゆう、母ちゃんマヨと、次々新しい商品を

開発していただいて、本当にありがたく思っています。商工会の方も何卒ご協力をよろ

しくお願いします。以上です。 

 

一山議長 横尾議員。 

 

横尾議員 答弁を避けられましたけど、例えば、芸西村辺りは１９億８千万円、約２０

億円、牟岐町の予算の３分の２の相当額が実績として挙げられています。牟岐町もこれ

だけあったら楽な町政の運営ができるものと考えたら、何とかこれに力を注いで目標額、

億単位の目標の設定を、それこそしていただきたいと思いますので、今後は町長をはじ

め担当職員の方にもご尽力願い、関係団体の協力もいただき、いろいろ施策、頭の知恵

を絞って、目標を設定していただいて到達する。他の７町村に負けないぐらいの実績を

あげていただきたいと思って、これで質問を終わりにします。 


